

dejará en nosotros grata memoria y eterno reconocimiento; pues, es el mayor de nuestros triunfos.

Y decimos esto, porque dada la comunión de ideas y de aspiraciones que nos ligán con el Sr. Chico de Guzmán, y el cariño fraternal que le profesamos, cuantos honores se le tributen son siempre nuestros.

Constele pues, al ya expresado colega nuestra sincera gratitud y sepa á la vez que cuenta con nuestro modesto concurso y decididas simpatías?

RIMAS GALANTES

Á TU LADO

Á Trini.

En donde fué, no sé, pero á tu lado
 en éxtasis me hallé....
 Fueron tus ojos los que en lenta mirada
 á regiones mas altas me llevaron,
 y evoqué un sueño bello
 bordado con las sedas
 de tus negras pestañas,
 pestañas que velaron
 tu divina mirada de sirena.

Yo en ese misticismo
 con que adoran los Ángeles al cielo
 te adoré silencioso;
 callaron las palabras y después.

.....
 Como notas perdidas,
 como lluvia de flores
 llegaron hasta mi alma tus suspiros,
 como un rumor de besos.
 como un canto de amor;
 y en el silencio musitó un piano
 era la voz de tu alma,
 cual perfume divino
 yo toda la aspiré....
 no sé lo que me dijo,
 pero, la roja dalia
 que en tu linda chaqueta japonesa
 languidecía de amor,
 me diste por instinto;
 yo, la llevé á mis labios
 y la cubrí de besos.

Luego, miré tu faz blanca y divina
 como formada por fragantes nardos
 donde las rosas ríen en tus mejillas
 y amorosas te besan;
 y entonces ¡maldición! hay otro nombre,
 el nombre de otro que también te ama.

Rodó á mis piés el mundo
 y se albergó en mi pecho
 un odio inmenso, el odio de tu amor.

Gemí desesperado
 y busqué en tus pupilas,
 en tus negras pupilas de negror infinito
 las ventanas de tu alma,
 una promesa eterna,

una larga mirada
 que me envolviese en fuego
 como reparación.

Y murió mi esperanza
 como herida por rayo,
 y murió mi ventura,
 y en mi desolación,
 sentí el frío de la muerte
 como un puñal de hielo
 que me hubiese partido el corazón.

J. LÓPEZ RUBIO.

PLUMAZOS

ANALFABETISMO

La Estadística, con sus severas cifras nos ha demostrado la ruindad de nuestra ilustración; pónenos de relieve lo poco que se han preocupado y se preocupan de intruirnos, ella sin que puedan hacer delictivas sus afirmaciones, anatematiza con crudeza á los adversarios de la civilización, no pudiendo contradecirla, achacarle que es política, ni encarcelarla; es magnánima y apoyada en su grandeza, señala descaradamente el vergonzoso paso de los culpables.

Las execraciones que lanza, no atañen solo á los que escalaron el poder, van dirigidas mas directamente á esos padres acomodaticios é ignorantes, supositores que las obligaciones hacia con sus hijos, solo consisten en satisfacer sus necesidades, físicas y materiales, como á cualquiera ser irracional; sí, á ellos mas que á nadie son dirigidos esos apóstrofes dignificantes, acreedores á ellos, por conformarse hasta con gusto del caduco y actual sistema de intrucción; Vélez-Rubio está señalado con el 70 por ciento, Vélez-Blanco con un 60, María con el 15, Chirivel con el 85 y Taberno con un 95; he aquí representada en estas cifras, la obra de la odiosa política que há tiempo se adueñó de estos pueblos, ahí está exponiendo lo que somos, lo que valemos en el mundo de las letras y como hombres. Exceptuando á María que, sus cifras nos señalan su cultura, digna de toda loa, las demás se arrebatan para llamarnos Africanos, que aunque estamos muy distantes de serlo, tenemos que pasar como si lo fuéramos.

Escandaloso es el número que arroja este país, cifra que servirá para ponernos en el mayor ridículo, máxime si es comparada con la que arroja ese pequeño pueblo, perteneciente á este partido, modelo de pueblos, llamado Ma-

ría. Nadie dudará que tiene muchísimos menos recursos, que esta y Vélez-Blanco, y en cambio, ufánese en decirnos; soy más pobre que vosotros, más reducido, pero yó solamente tengo el 15 por ciento de analfabetos, que es la mayor gloria para un pueblo.

Nuestra situación no es extraña, porque esa creencia errónea que la ilustración no es necesaria, no puede tener otras consecuencias, y unida la suposición, que nada les cuesta, haciéndoles imposible protestar, hace que así aparezcamos, y estemos incluidos en aquella célebre frase de Costa: *Somos impotentes* y como tales, postergados.

José SORIANO.

CANCIONES ÍNTIMAS

OFRENDA

Postrado á tu beldad, lleno de hinojos,
 vengo á rendirte mi quimera loca,
 para adorar tus sienes y tu boca,
 tu cabeza, tus manos y tus ojos.

¡Oh, mujer celestial!... No eres la fátua
 contemplación de mi locura ciega,
 que ya supe una vez besar la griega
 forma gentil de tu divina estatua.

¡Soy, por amarte, lo que tú ambiciones!...
 fuera, si me obligaras condiciones,
 rey ó señor, delfín, soldado ó angel.

Y estaria por tu amor, eternamente,
 tan esclavo de ti... cual la serpiente
 bajo los piés de San Miguel Arcángel.

G. y J. GIMÉNEZ DE CISNEROS.

(*Crasso y Jeludea*)

DE INTERÉS LOCAL

Es extraña la actitud que algunos señores han adoptado, por consecuencia de las manifestaciones que me he servido hacer en esta sección y que desde luego se han fundado en la mas estricta imparcialidad y en el deseo del beneficio público y el bienestar general.

Esto, sobre ser soberanamente estulto, denota un grado excesivo de egoísmo injustificado. ¡Creen estos señores, que por consideraciones siempre censurables, vamos á destruir porque sí, el espíritu de independencia con que nació esta publicación y amoldarnos á servir los particulares intereses de los menos, en perjuicio manifiesto de los más? Nunca.

Defensores de los intereses locales y regionales, prometimos neutralidad y bajo esta bandera seguiremos, pese á quién pese y caiga el que caiga.

Conste así.

* *

Yá se van viendo los resultados de las denuncias que en números anteriores hemos hecho. Nos causó justa alarma el

ruinoso estado en que se encontraba la casa de la calle de Cervantes señalada con el número 6, y pronto los hechos han venido á demostrar lo justísimo de nuestras quejas. Días pasados se produjo el derrumbamiento, resultando un verdadero milagro el que no ocurrieran algunas desgracias personales. Por consecuencia de esto, suponemos no extrañará volvamos á insistir, en la necesidad de proceder al derribo de las casas de las calles de Causí y Soto que se encuentran en igual ó peor estado que la de Cervantes, é insistimos, porque prevenimos que en muy breve plazo les sucederá lo que á esta, con el agravante de que puedan ocurrir desgracias siempre lamentables.

A tiempo estamos de evitar estos peligros y creemos que nuestras autoridades, reconociendo la razón que nos asiste en las quejas expuestas, procederán con la urgencia y energía que estos casos requieren y harán desaparecer la justa alarma que invade á este vecindario.

* *

Con bastante insistencia llegan hasta nosotros las voces de gran número de labradores quejándose de las malas condiciones en que se encuentran las *arcas* ó partidores de agua, y con este motivo los muchos abusos, que se están cometiendo impunemente, y además los conflictos personales que cuando menos se piense, pueden surgir. Igualmente se nos informa del pésimo estado de algunas acequias, por las cuales se filtra el agua y se pierde inutilmente una buena parte de ella.

Ponemos estos hechos en conocimiento de la Junta de Aguas para que á la mayor brevedad subsane los defectos enunciados y no den margen á nuevas reclamaciones que siempre resultan enojosas.

* *

En la calle «Juego de Barras» existe una fuente pública sin grifo por donde salga el agua. La tubería está cortada á raíz del suelo y por ella mana el agua que debió salir por el grifo. Esta se esparce por toda la calle y empantanada, hace por dicho sitio imposible el tránsito. Además, por virtud del estancamiento y de las sustancias que allí se arrojan, se ha llegado á corromper, despidiendo un hedor completamente insoportable. Ponemos este hecho en conocimiento de las Autoridades, para que se subsane el defecto especificado.

* *

Constituye un verdadero peligro para la salud de los reclusos en la Prisión Correccional de esta villa, el mal estado del evacuatorio del Ayuntamiento, que no teniendo depósito, despiden un olor insoportable; siendo mas pernicioso su acción, por encontrarse en el único patio de ventilación que tienen los dormitorios. Rogamos pues al Sr. Alcalde, haciéndonos eco de ello, que subsane este defecto á la mayor brevedad posible.

* *

Con anterioridad nos hemos ocupado del mal estado en que se encuentra el reloj de nuestra Iglesia Parroquial, sin que hasta la hora presente se haya visto ninguna clase de reformas en él. ¿Vá á estar así eternamente? ¿Se consentirá que se descomponga de tal forma que luego sea imposible su restauración?

Esperamos no sucederá esto y que serán atendidas nuestras indicaciones.

DIDIO.

Aquí, hacia falta un hombre....

*Dedicado al querido ausente
Ricardo Prats Baladas.*

Desde el tiempo presente,
siempre *pa atrás*, hasta el setenta y
(tantos;

desde el actual periódico
hasta aquel muerto "Faro",
no sé decir, *los que en la prensa han si-*
(do....

¡Si han sido tantos....!
¿Sus nombres? ¿Sus tendencias? ¿Sus
(colores?

Muchos, varias y varios.
Los hubo *independientes*,
liberales y neos, republicanos
al rojo; de *intereses generales*
agrícolas, *mercantes*, literarios....
Todos ellos cumplieron, con el móvil
que los lanzó al estadio.

Sin pizca de extrañeza
les seguí paso á paso,
sin que jamás notara
nada anormal ni raro....
Mas siempre hallé un vacío
en IDEAL VELEZANO

y dije á mis adentros, y á mis solas:
á éste.... le falta un *algo*.

Algo muy esencial, que en Vélez-Ru-

(bio,

en periódico alguno; no ha faltado.
El número de ayer, me da la clave,
y al fin doy en el clavo:

faltaba.... el redactor más *periodístico*,
que laboró con recios entusiasmos
en tantos como fueron:

aquí faltaba.... ¡El Prá!.... y ha resul-

(tado,

De sus tiempos.... ¡que pocos
periodistas quedamos!

Pienso, que, si de tres excede el nú-

(mero,

yo, no completo cuatro.

Celebremos la vuelta del ausente
mandándole un abrazo,

Andrés Chico, Cortinas, Juan Ambro-

(sio,

Y....

MANUEL EL DE PABLO.

Lubrín, Noviembre 1911.

SECCION AGRICOLA

Los abonos orgánicos

En el artículo anterior que, con este mismo epígrafe, se publicaba en el n.º 8 de este semanario, ofrecimos seguir ocupándonos de la riqueza fertilizante de las basuras, y de la insuficiencia de estas para obtener una producción máxima; y concluíamos afirmando, en el expresado artículo, que los elementos que debían aportarse á la tierra para su completa fertilidad eran *cuatro*, á saber: potasio, ázoe ó nitrógeno, fósforo y calcio.

Pues bien; todas las basuras pueden contener los cuatro elementos ó fertilizantes mencionados, en variable proporción según el origen de aquellos, siendo, por lo tanto, un excelente abono *por su calidad*, pero no puede calificarse de igual manera, por lo que se refiere á la cantidad de dichos elementos.

Hecho el análisis de una basura cuidadosamente cultivada, es decir, sin pérdida de elementos fertilizantes, ha resultado que contiene, como término medio; el 4 por 1000 de nitrógeno, el 2 de ácido fosfórico, el 4 de potasa y el 5 de cal; de cuya riqueza ó elementos hay que descontar las pérdidas que originan sus transformaciones en la tierra; resultando que los principios fertilizantes que las basuras pueden suministrar á las plantas, son á todas luces insuficientes para llenar las necesidades de una rotación de cuatro cultivos, en tres años, según costumbre de esta y otras regiones; pues para atender á las exigencias del máximo desarrollo de dichos cultivos, sería preciso, según cálculos comprobados por la experiencia, «que las basuras contuviesen el doble, por lo menos, de los expresados principios fertilizantes.

Puede calcularse lo que ocurrirá, cuando aquella rotación se prolongue á cinco ó seis cosechas, como es muy frecuente, ó cuando las basuras empleadas sean de inferior calidad, como generalmente ocurre; en estos casos los resultados han de ser desastrosos.

Para cubrir aquella falta de elementos fertilizantes, no se debe recurrir al empleo de doble estercoladura, pues á más de oponerse á ello razones económicas, en algunos cultivos, sobre todo en los cereales, es de efectos contraproducentes: porque las plantas adquieren un extraordinario desarrollo herbáceo con gran detrimento del grano, y produce casi siempre el funesto accidente del *encamado*.

Además; los abonos orgánicos no pueden servir de alimento á las plantas, sinó des-

pues de fermentar, ó sea, de descomponerse totalmente y pasar al estado mineral; pero como esta transformación es muy lenta y necesita, por tanto, mucho tiempo para realizarse por completo, es evidente, que las plantas que se cultiven con estercoladura reciente, no podrán absorber todos los principios nutritivos que exige su vegetación, y menos aun, las crecidas dosis que necesitan en su corto periodo de alimentación intensa. Pues el trigo, por ejemplo, en los meses de Abril á Mayo, ha de absorber para su completo desarrollo, el 94 por 100 de la potasa total que necesita, el 70 de ácido fosfórico y el 70 de nitrógeno; cantidades de elementos fertilizantes, que las basuras no pueden, de ningún modo, originar en aquel espacio de tiempo.

Esta concluyente afirmación, como todas las anteriormente hechas, respecto á la insuficiencia de los abonos orgánicos, no significan, ni mucho menos, que deban prescindirse de ellos en los cultivos, no, nada de eso; pues además de ser un fertilizante de gran estima por su calidad, como toda materia orgánica, al descomponerse, produce ciertos ácidos orgánicos, que constituyen el *humus*, *substancia hidrocarbonada*, que modifica favorablemente las condiciones físicas ó mecánicas de las tierras, dando soltura á las tenaces y compacidad á las muy sueltas; que absorbe y retiene la humedad oponiéndose á que la tierra se seque, y por último, que favorece la acción fertilizante de ciertas substancias minerales.

No se crea por esto que el *humus* es una materia de gran valor nutritivo para las plantas, pues en tal concepto es completamente inútil; porque ni afecta un estado asimilable ni contiene otros elementos, que aquellos que el aire y el agua suministran en abundancia á todos los vegetales, como son, el oxígeno, hidrógeno y carbono.

Las breves consideraciones que anteceden, demuestran la gran importancia de los abonos orgánicos en el cultivo, y por tanto sería un gravísimo y lamentable error creer, que se puede prescindir en absoluto de las basuras, en el cultivo, no, nada mas lejos de la realidad. El agricultor debe utilizar ese recurso que obtiene de sus animales y del residuo de sus cosechas, aplicando á sus tierras estiércol cada 4 ó 5 años por lo menos; pues si bien se ha visto que la materia orgánica es insuficiente como elemento nutritivo, es de todo punto indispensable, para conservar la *potencia vegetativa* de las tierras, que en unión de su *riqueza*, constituyen los factores indispensables para la completa fertilidad de aquellas, ó sea, su aptitud para producir.

Ahora; la *riqueza* de las tierras no pueden jamás lograrse en su grado máximo, con el empleo exclusivo de las basuras, por

lo que hizo preciso recurrir á los fertilizantes químicos ó minerales, de los cuales nos ocuparemos en los números sucesivos de este semanario.

E. CERVANTES.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Advertencia

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera, en cuyos puntos no tengamos correspondientes, se sirvan á la mayor brevedad posible enviar el importe de la suscripción en Giro Postal ó sellos de Correos; entendiéndose que de no hacerlo y para no interrumpir la marcha de esta administración nos veremos obligados á darles de baja en el periódico.

Corresponsal

Lo ha sido nombrado en Huércal-Overa, de este semanario, nuestro distinguido amigo D. Angel Giménez de Cisneros.

Cambio de domicilio

Nuestro querido y particular amigo, D. Fernando Pérez Suárez, nos anuncia en atento B. L. M. desde Granada, haber trasladado su domicilio á la calle de Campillo Bajo, núm. 6; de la de Martínez Durán, 9, en donde vivía.

De Huércal-Overa

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos, D. Pedro Navarro, D. Eduardo Gómez y D. Juan Masada, que han llegado á esta á gestionar asuntos particulares.

Bien venidos.

Viajeros

Días pasados salieron para los Baños de Archena, nuestros distinguidos amigos y suscriptores, D. Francisco Redondo Balboa y D. Fernando Guirao Alcázar.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, á su paso para Granada, á nuestro particular amigo, D. Amador Bañón.

Feliz viaje.

Elecciones Municipales

Según antecedentes que hemos recibido de Vélez-Blanco y María, los concejales proclamados en dichos pueblos han sido: en el primero, 5 liberales y 3 conservadores y en el segundo, 2 conservadores y 4 liberales.

Procesos

Corre el rumor de que se sigue causa por delitos electorales contra varios individuos de Chirivel, habiendo sido recusado el Juez propietario.

El día 27 del pasado mes en la Diputación de las Juntas, término de Vélez-Blanco José Martínez López (a) Ministro, de 55 años intentó abusar de la joven de 15 años María Manuela Gómez Gómez. Ha sido preso el autor y el Juzgado entiende en el asunto.

Escándalo público

En la calle de Estanco, el viernes se promovió un fuerte escándalo entre las vecinas apodadas la Borbona y la Palustras, de los dichos felices pasaron á los hechos, resultando la Borbona con varios arañazos en la cara.

De la Cárcel

Durante la semana, han ingresado en esta Prisión, los reclusos siguientes:

Por el delito de estafa, Eusebio María de la Encarnación é Isabel Andreo Laso; por violación, José Martínez López y á cumplir condena por robo, Miguel Alarcón López.

CORRESPONDENCIA

Tío podrío.—GRANADA.—No tendrás queja alguna, pues solo respiras, y te hayas complacido. Mándanos algo, ¿eh?

A. G. de C.—HUÉRCAL-OVERA.—Se te contestará á tu carta. Quedas nombrado Corresponsal. El carnet de identificación se te remitirá en breve. Puedes mandar á tu antojo.

A. A. B.—MARIA.—Le escribo delante de Manuel. Esperamos los trabajos que sabe «De la mujer» ofreció enviarnos. Recuerdos á Lola, de quien recibo hoy su postal que agradezco y que contestaré.

P. L. B.—GRANADA.—Recibido «El alma de la sombra» que publicaremos en el próximo número, pues tenemos gran exceso de original.

J. G. de C.—VILLAJAYOSA.—Is Leva el soneto. ¡Como todo lo tuyo!... Manuel está disgustadísimo por tu silencio. Marcos id. Corresponde. Ya vimos tu viaje en *La Tarde de Lorca*, y hoy, los versos de Lola. Pide como quieras. Te guardamos para el próximo número, tu original. No nos olvides.

F. N.; B. B.; y F. S.—MARIA.—¡Pero es que no van á mandar Vds. nada?

J. C.—VERA.—Espero impaciente «Almas indígenas. Ya te escribí. Se te mandará el periódico; pero no dudo recibir algún artículo de astronomía, como tu sabes hacerlo. Ya sabes te contamos como de casa.

P. C. L.—CHIRIVEL.—Para no interrumpir marcha administración, remitamos cuanto antes importe suscripciones de esa.

CRASSO.

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO

Trigo fuerte	1. ^o	de 50 á 52 reales fanega.
Id.	id.	2. ^o 46 á 48 " "
Id. candeal	1. ^o	40 á 41 " "
Id.	id.	2. ^o 38 á 39 " "
Cebada		23 á 24 " "
Lentejas		36 á 38 " "
Centeno		32 á 33 " "
Maíz		31 á 33 " "
Judías		80 á 84 " "
Garbanzos		75 á 80 " "
Almendras		80 á 99 " "
Vino		23 á 24 " arroba.
Aceite		45 á 50 " "
Patatas		4 á 5 " "
Lana		48 á 50 " "
Harina	1. ^o	fuerte sacó 92 kilos 124 reales.
Id.	2. ^o	" " " " 104 "
Id.	1. ^o	candeal " " " " 124 "
Id.	2. ^o	" " " " 104 "
Id.	4. ^o	" " " " 69 " 40 "
Salvado	1. ^o	" " " " fanega 10 "
Id.	2. ^o	" " " " " 7 "
Id. hoja		" " " " 5 "

Tip. á cargo de José Gea Pérez

¡Prepararse para PASCUAS! Para la próxima Navidad, quedarán instaladas en esta y en Vélez-Blanco, dos magníficas Galerías Fotográficas, del renombrado artista **LUIS VILLALBA**, el cual ha adquirido nuevamente la más perfecta maquinaria para confeccionar cuantos trabajos se le confíen.

OBRAS DE VENTA EN LA REDACCIÓN

de "EL IDEAL VELEZANO,, 2, Lozano, 2

"TURBULENCIAS DE UNA ÉPOCA,, por Andrés Chico de Guzmán. Un tomo 5 ptas.

"POR TIERRA ARGELINA,, por Plácido Langle. Un tomo 2'50 ptas.

Gran Fábrica de Mosaicos

"S. ANTONIO,, de

Juan J. Alcázar González

DESPACHO: PURÍSIMA, 10.—VÉLEZ-RUBIO.

Se construyen Mosaicos Hidráulicos y se venden materiales completos para obras. Depósito de CALES y CEMENTOS de las mejores marcas.

Almacén de Mosaicos Cristálicos, elegantísimos para zócalos de habitaciones, fachadas, escaparates, etc.

—♦—♦ GUSTO Y DURACIÓN. VENTA AL POR MAYOR Y MENOR. —♦—♦

Francisco Serrano Casas

FLORISTA

Ofrece al público sus servicios en Decorado, Alfombrado de habitaciones, Enguitado de sillas con anca y toda clase de encargos pertenecientes a estos ramos.

Enseñanza completa en la construcción de Plantas y Flores artificiales, por el precio de 30 pesetas.

Depósito y venta de Flores y Plantas artificiales al por mayor y menor.

Calle de BUTRAGOS, 5.

Gran Taller de Pintura

José Cruz Gómez

Se pintan habitaciones, transparentes y telas. Se hacen toda clase de trabajos, al óleo, temple, acuarelas, etc. Especialidad en decoraciones de teatros e iluminado de fotografías.

PRECIOS ECONÓMICOS.

GUSTO Y DURACIÓN.

1, FÁBRICA, 1

Pedro Motos Belmonte

← FOTÓGRAFO →

Se hacen ampliaciones y reproducciones SE ILUMINAN FOTOGRAFÍAS.

Venta de artículos fotográficos y POSTALES DE VÉLEZ-RUBIO

Carrera de S. Francisco

MADERAS

Se vende una partida de 500 encinas.

Los troncos tienen 3 metros de altura y 0'50 m. de espesor.

Razón: RICARDO EGEA

PURÍSIMA, 1.—Velez-Rubio

PARA 1912

✦ CALENDARIOS ✦

✦ POSTALES FINAS ✦

Almanaques "Bailly-Bailliere,, y "El Año en la Mano,, á . . . 1'50 ptas.

Calendarios del S. Corazón de Jesús, tamaño corriente, taco . . . 0'20

Postales última novedad, desde 0'5 á 3 pesetas una. Recibos de Lotería, grán tamaño á 0'40 el ciento. Calendarios de todas clases y tamaños.

DIRIGIRSE A José Gea Pérez, Soto, 6

SECCIÓN DE ANUNCIOS

"EL BUEN GUSTO," Confitería y Repostería de Felipe Moreno Fernández

Con esta casa no hay quien compita en la elaboración de CHOCOLATES á brazo. — Vinos y Licores de todas las marcas conocidas: Champagne, Cognac, Ron, Ginabra, etc. — Servicio especial y esmerado para BODAS y BAUTISMOS á precios reducidísimos. — Especialidad en CARAMELO HOLANDESES y de canela: marcas se conocen. — Exquisitos BOMBONES. — PASTAS FINAS y GALLETAS. — Artículos de lujo para regalos. — Juguets. — Gran surtido en colecciones de TARJETAS POSTALES. — Vinos comunes de mesa á 7'50 ptas. arroba.

Se admiten toda clase de encargos concernientes á este ramo. — No encontrarán quien venda en las condiciones de "EL BUEN GUSTO". — Exquisitas y gran economía. — Probar y os convencereis. — NO DEJAR QUE OS ENGAÑEN. — Visitad este Establecimiento y obtendréis el ahorro de un cincuenta por ciento en vuestras compras.

No equivocarse: "EL BUEN GUSTO," Calle de la Purísima, 15. — VELEZ-RUBIO

BICICLETAS

Rudge Whitworth Rétains Best Bicycle
(Lanzas sólida, veloz y elegante)
Se dá á plazos desde 10 pesetas en adelante,
pagaderos en 20 meses.

DEPÓSITO PARA LA VENTA DE ACCESORIOS

Todo el que desee adquirir una bicicleta de esta acreditada marca, puede verla en casa del único representante para esta región:

RICARDO EGEA
PURÍSIMA, 1. — Vélez-Rubio

Se vende una bicicleta "Dürkopp," de ocasión

GRAN ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS de Francisco Deltell Rico

Venta al por mayor y menor de toda clase de Licores y Jarabes de Limón, Zaza y Naranja. Gaseosas. Grán surtido en Cerveza, Ron, Ginebra, Caña y Aguardientes. VINOS DE TODAS CLASES.

CALLE DEL CARRIL
(Bajos de D. Joaquín Carrasco)

"EL PENSAMIENTO,"

Grán surtido en medias para señoritas y niñas, desde 0'10 á 4'50 pesetas par.

Calcetines para caballeros y niños, desde 0'25 hasta 2'30 pesetas.

Puntillas, Tiras bordadas, Cintas Liberty, Perfumería, Útiles para peluqueros y Guantes de cabritilla.

CUELLOS Y PUÑOS de todas clases.
Calle de Abadía, 10

Antonio Caballero Pérez FOTÓGRAFO

Hace ampliaciones, reproducciones, iluminaciones, & Diseña toda clase de aves, mamíferos, reptiles, insectos, etc.

Plaza de Carnicería, 3

Sastrería Moderna de Salvador Mauricio Miras

Excelente gusto para la confección de trajes, gabanes, pellizas y demás prendas de lujo. Precios económicos.
Elegancia y prontitud.

14, CARRERA DEL MERCADO, 14

Nuevo Establecimiento

← DE →

Francisco Jiménez López

Abacería y Paquetería.

Vinos y Aguardientes.

CALLE DEL CARRIL, NÚM. 10

CÁRMEN ORTIGOSA

ESTABLECIMIENTO

de Quincalla y Paquetería

Especialidad en adornos,
puntillas, tiras bordadas
y cintas de seda.

ABADIA, 2

HOSPEDAJE

← DE →

Antonio Soriano Olivares

"Posada del Rosario,"
SERVICIO ESMERADO. ***
*** PRECIOS ECONÓMICOS.

CALLE DE CABRERA, JUNTO Á CORREOS

Antonio Pérez Abad

ofrece al público, especias para la presente temporada, tanto molidas como en rama á precio sumamente reducidos.

El dueño de este acreditado establecimiento, garantiza la pureza de estas, advirtiendo que todas las personas que le honren con sus compras, quedarán altamente satisfechas.

PLACETA DE BUENA VISTA, 8

GRAN TALLER de HOJALATERÍA

DE

LORENZO SÁNCHEZ

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes á este ramo.

PRONTITUD, ESmero Y ECONOMÍA

Venta de cristales planos y curvos
CALLE DE ESTANCO.

"LA POSITIVA,"

Relojería y Taller de Reparaciones de EULOGIO LÓPEZ

Inmenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared y sobremesa. Se garantizan las composuras. Se hacen toda clase de reparaciones en Encendedores Automáticos.

PRECIOS ECONÓMICOS.

PUERTAS DE LORCA.